31ème dimanche du temps ordinaire – année A – 2023

Quelle leçon! Non seulement Jésus, Fils de Dieu, nous parle directement, en visà-vis, nous indiquant le bon et seul chemin mais Lui-même a pris ce chemin de fraternité, s'abaissant depuis sa gloire céleste jusqu'à rejoindre la misère de notre nature humaine. Il nous met en garde contre toutes les mondanités, ces vaines recherches de reconnaissance, de gloriole, de titres et de médailles qui n'ont, à ses yeux, aucune valeur, aucune importance.

Or, notre cœur malade est friand de toutes ces paillettes, de toutes ces lumières artificielles qui érigent des personnes d'horizon divers en quasi demi-dieu. Notre regard est complètement faussé quand il prête un intérêt exagéré aux personnes considérées par ce monde comme importantes, influentes, talentueuses... Jour après jour, années après années, notre désir d'élévation – de sortir de notre condition limitée et mortelle – est ainsi détourné par toutes sortes de fausses promesses incarnées par une myriade de célébrités perdues dans leurs paradis virtuels. Combien s'égarent ainsi dans une vaine quête pour briller aux yeux des autres alors qu'en fait ils s'en vont vers leur triste fin dans l'audelà où rien de tout cela n'existe.

Dieu veut nous élever jusqu'à Lui, et répondre à ce désir profond qu'il a lui-même inscrit dans notre âme ; Dieu veut nous faire partager sa gloire mais cela passe par un chemin inverse : celui de l'humilité, de l'offrande cachée, de la charité discrète. Rien à voir, en effet, avec ce que le monde nous propose!

Nous venons de célébrer « tous les saints ». Ce sont eux les modèles à suivre, dont les parcours de vie sont inspirants, qui nous livrent des paroles édifiantes. Les saints, voilà nos vrais amis pour toujours, voilà nos fidèles compagnons, nos authentiques « champions ». Et il se peut même que nous en ayons connu...

Jésus nous rappelle que nous avons reçu l'enseignement nécessaire pour mener une vie droite qui plaise à Dieu et que nous devons donc écouter ceux qui ont la charge de cet enseignement même si le comportement de ces mêmes personnes est contradictoire. Et pour tenir bon, nous ne devons pas perdre de vue précisément ceux qui se sont laissés pleinement conduire par l'Esprit de Dieu et ont essayé, dans leur existence, d'incarner les béatitudes évangéliques.

La vie des saints nous montrent comment ces derniers ont réagi devant l'incompréhension voire l'hostilité de certaines personnes religieuses à leur encontre. Par la prière, par l'obéissance, par une vie sacramentelle, les saints témoignent que c'est dans l'Eglise, malgré le péché de certains de ces plus hauts membres, que se vit la rencontre avec le Christ Vivant. C'est dans l'Eucharistie, ce miracle d'humilité, que le Christ vient à la rencontre de son peuple et de chacun de nous. C'est dimanche après dimanche que le Seigneur nous invite à sa table et qu'il attend que nous honorions, pour notre salut, cette invitation. C'est là que nous apprenons qui est Dieu et qui nous sommes!